
Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Betriebsausschuss Abwasserbeseitigung der Stadt Lörrach 

am Donnerstag, 3. März 2016 

im großen Sitzungssaal des Rathauses Lörrach, Luisenstraße 16 

 

 

Anwesend: Bürgermeister Dr. Wilke als Vorsitzender 

  

Stadträtinnen und Stadträte:  Berg  

  Cyperrek (in Vertretung Bernnat) 

 Denzer  

 Glattacker 

 Kiefer 

 Krämer (in Vertretung Jaenisch) 

 Lindemer  

 Oehler 

 Roßkopf (in Vertretung Escher) 

 Salach  

 Vogel  

 Vogelpohl 

 Wernthaler 

 Wiesiollek 

 

Entschuldigt: Bernnat, Böhringer, Di Prima, Escher, Jaenisch 

 

Ferner: Fachbereichsleiterin Buchauer 

Fachbereichsleiterin Staub-Abt 

Fachbereichsleiterin Gerhäusser 

Fachbereichsleiter Dullisch 

Fachbereichsleiter Sproß 

Betriebsleiter Droll 

Betriebsleiter Schäfer 

Stellv. Fachbereichsleiter Meier 

Frau Eyhorn 

Frau Trefzer  

Frau von Loeben 

 Herr Fessler 

 

Urkundspersonen:  Stadtrat Kiefer und Stadtrat Wernthaler 

 

Schriftführung:  Herr Ockenfuß 

 

Beginn:  20.00 Uhr  

 

Ende:  20.25 Uhr  
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TOP 1 

Sanierungskonzept Innenstadt, mdl. Bericht; 

 

Der Vorsitzende führt zunächst kurz in die Thematik des Tagesordnungspunktes ein. 

 

Eigenbetriebsleiter Schäfer stellt sodann anhand einer Präsentation den Kanalsanie-

rungsbedarf im Bereich Innenstadt dar (Anlage 1). 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für den Bericht. 

 

Stadtrat Vogel wolle wissen, ob mittel- bis langfristig mit einem Anstieg der Abwasserge-

bühren gerechnet werden müsse. 

 

Stadtrat Oehler interessiere, wie es um den Kanalsanierungsbedarf in den an die Innen-

stadt angrenzenden Gebieten bestellt sei. 

 

Eigenbetriebsleiter Schäfer erklärt, dass nicht direkt ein Bezug zu einer Erhöhung des 

Abwasserpreises hergestellt werde, da im Rahmen der Finanzplanung des Eigenbetriebs 

sei ein kontinuierliches Vorgehen vorgesehen sei. Zwar solle es noch in diesem Jahr eine 

neue Gebührenkalkulation geben, jedoch erwarte er hier keine allzu großen Überra-

schungen. Vor allem im Bereich Brombach wurden in den letzten Jahren einige Sanie-

rungsmaßnahmen durchgeführt. Dort habe es viele Leitungen aus den siebziger Jahren 

gegeben. Diese Leitungen seien oftmals von schlechter Qualität. Die Leitungen würden 

alle zehn Jahre erneut kontrolliert werden. Die Qualität der Leitungen und deren Zustand 

seien teilweise wesentlich besser als in der Innenstadt. Vor allem in Haagen sei der Zu-

stand gut. 

 

 

TOP 2 

Sanierungskonzept Tüllingen, mdl. Bericht; 

 

Der Vorsitzende führt zunächst kurz in die Thematik des Tagesordnungspunktes ein. 

 

Eigenbetriebsleiter Schäfer stellt sodann anhand einer Präsentation den Kanalsanie-

rungsbedarf im Bereich Tüllingen dar (Anlage 2). 

 

Stadtrat Glattacker bedankt sich für den Bericht. 

 

Stadtrat Oehler wolle wissen, ob es ihm Bereich Tüllingen zu Problemen mit Hangrut-

schungen kommen könne. 

 

Eigenbetriebsleiter Schäfer gibt an, dass er sich der Situation in Tüllingen bewusst sei. 

Man gehe jedoch von lehmigem Bodenmaterial aus, welches auch selbstdichtend wirken 

könne. Normalerweise gebe es häufig Probleme an den so genannten Muffen, hier könne 

das Wasser aber aufgrund des Bodenmaterials schwerer austreten. Man behalte die 

Hanglage natürlich trotzdem im Auge. 
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TOP 3 

Fettabscheider-Kataster, mdl. Bericht; 

 

Der Vorsitzende führt zunächst kurz in die Thematik des Tagesordnungspunktes ein. 

 

Eigenbetriebsleiter Schäfer stellt sodann anhand einer Präsentation die Grundsätze der 

Pflicht zur Einrichtung von Fettabscheidern vor (Anlage 3). 

 

 

 

 

 

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 

 


	BM_TEXT3
	Beschluß
	Zu

